
 
 
 

CONSEIL D’ADMINISTRATION DE L’A.T.P.A. 
PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 19 juin 2013 

 TENUE CHEZ SOLENO À STE-MADELEINE 
 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS: (12 personnes) 
 
Pierre Pistagnesi, président  Guy Bergeron 
Éric Langlois, président‐élu Patrick Caron 
Marie-Claude Desrochers, présidente sortante Pierre Bélanger 
Janick Lemay, trésorier Valérie Céré 
Gilles Céré, représentant APWA Mario Trudeau 
Michel Frenette, représentant CPWA  
Martin Letarte, secrétaire  
  
 
 
1.0 OUVERTURE DE LA RÉUNION 
 
M. Pierre Pistagnesi préside la réunion qui débute à13 :45. 
 
2.0 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
Proposé par :   Guy Bergeron 
Secondé par :  Valérie Céré 
 
3.0 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU DERNIER CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 
Proposé par :   Michel Frenette 
Secondé par :   Martin Letarte 

 
4.0 AFFAIRES DE LA SECTION 
 
4.1 Rapport du président 
 
M. Pistagnesi mentionne qu’il y aura 4 membres du C.E. qui participeront au congrès de l’A.P.W.A. 
à Chicago en août. 
 
Il a rencontré Alain Bérubé au sujet de son implication dans l’Association et pour faire le suivi au 
niveau du code d’éthique. 
 
Il a rencontré Luc Duval au sujet de l’avenir du tournoi de hockey et pour le dossier du protocole et 
reconnaissance. 
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4.2 Mot du président élu 
 
M. Langlois mentionne qu’il y a eu des discussions avec Valérie Céré concernant l’organisation 
d’une journée technique sur le sujet des mesures d’urgence dans le même modèle que la 
conférence neige. 
 
Il mentionne qu’au courant de la prochaine année il aimerait que le Chapitre du Québec de concert 
avec le C.P.W.A. travaille à promouvoir la semaine nationale des travaux publics au Québec pour 
mieux faire connaître ce milieu. 
 
4.3 Rapport du délégué A.P.W.A 
 
M. Céré mentionne qu’il a lancé l’invitation aux représentants de l’A.P.W.A. Pour le colloque à 
Rivière-du-Loup, M. Rick Stinson, directeur de la région # 1 sera présent. 
 
Il fournira un tableau avec les assignations et les participations pour les membres du C.A. qui 
participeront au congrès de l’A.P.W.A à Chicago. 
 
Il mentionne et invite les membres du C.A. à prendre connaissance de la brochure de l’A.P.W.A.  À 
fait parvenir à tous les membres. Celle-ci fait mention des avantages d’être membre de 
l’organisation. 
 
4.4 Rapport du délégué CPWA 
 
M. Frenette mentionne qu’il a participé à la rencontre « Face to Face » des 27-28 mai dernier du 
C.P.W.A. à Ottawa. Ceci lui a permis de renouer avec les gens du C.P.W.A. 
 
Il mentionne que pour la prochaine année Darwin Durnie devrait rester président du C.P.W.A, le 
temps de préparer Mme Kealy  Dedman. 
 
Il a participé également au pique-nique sur la colline parlementaire. 
 
Il mentionne que la snow-conférence de 2014 sera à Cincinnati (Ohio) et celle de 2015 à Grand 
Rapids (Michigan). Il a été mentionné à nouveau que la  « snow-conference » devrait traverser la 
frontière de temps à autres. 
 
Lors de la rencontre à Ottawa, il y a eu beaucoup de discussions sur le congrès 2014 à Toronto où 
l’A.P.W.A. et le C.P.W.A. aimeraient que le Chapitre du Québec s’implique. Des discussions auront 
lieu en ce sens. 
 
M. Frenette mentionne qu’il a déjà offert son aide pour un article dans le « A.P.W.A. Reporter », une 
conférence à Toronto, sa présence au kiosque à Chicago pour la promotion du congrès 2014 et au 
kiosque du congrès à Rivière-du-Loup. 
 
4.5 Rapport du trésorier 
 
M. Lemay fait la présentation du suivi des dépenses courantes et la mise à jour des dernières 
activités du chapitre (tournoi de hockey de Rouyn-Noranda, conférence-neige de St-Hyacinthe) 
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5.0 RAPPORT DES COMITÉS 
 
5.1 Colloque annuel 
 
Mme Desrochers  étant absente au moment du C.A. mais présente au C.E.,  M. Pistagnesi dépose 
le budget du colloque aux membres présents. Il mentionne que les inscriptions vont bon train et 
explique certains points du déroulement du colloque de Rivière-du-Loup. 
 
5.2 Formation 
 
M. Caron disbribue et présente le calendrier des formations qui seront offertes cette automne au 
Cégep.  
 
Il mentionne qu’au courant de la prochaine année, le Cégep travaillera à arrimer les formations de 
l’A.F.C. et de l’A.E.C. 
 
Il mentionne également que le Cégep travaillera au cours de la prochaine année pour obtenir la 
certification pour la reconnaissance des formations avec l’A.P.W.A. 
 
5.3 Omnium Guy Bergeron 
 
M. Bélanger mentionne que les invitations pour le tournoi de golf du 8 août ont été envoyées et que 
les inscriptions commencent à rentrer. Il mentionne que certains points restent à finaliser et qu’il y a 
une rencontre du comité golf après le C.A. Une dernière rencontre du comité aura lieu le 11 juillet 
avant le tournoi. 
 
5.4 Tournoi de Hockey 
 
En l’absence de M. Duval, M. Pistagnesi mentionne que Luc Duval restera responsable du  hockey 
pour la prochaine année mais va s’adjoindre l’aide de Luc Fugère, Alain Bouchard et Michel 
Tremblay. 
 
Il mentionne également avoir envoyé une lettre de remerciement au maire de Rouyn-Noranda pour 
l’édition de cette année et souligner l’implication de 2 de leurs membres. 
 
La décision pour l’édition 2014 à Repentigny sera prise par le comité exécutif de la ville le 19 juin et 
le tout sera annoncé lors du prochain C.A. le 11 juillet 2013. 
 
5.5 Conférence-neige 
 
M. Langlois mentionne qu’il y a eu au total 181 participants et 23 exposants à la conférence de 
cette année. 
 
Il annonce aux membres du C.A. un profit net de 12,400$ pour l’édition 2013. 
 
Motion :  
Les membres du C.A. veulent souligner et féliciter le comité organisateur de la 
conférence-neige 2013 pour la réussite de cette activité. 
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5.6 Service aux membres 
 
M. Letarte mentionne qu’en date du 18 juin nous sommes 51 membres en arrière de 2012. Il 
mentionne que plusieurs efforts sont faits de la part de certains pour faire un suivi des membres 
non-inscrits. 
 
Il mentionne et remercie le suivi de Michel Frenette auprès des membres de la Ville de 
Montréal, de Gilles Céré auprès des membres manufacturiers et de Michel Tremblay auprès 
des autres membres. 
 
Le constat actuellement est que plusieurs manufacturiers renouvellent avec moins de membres. 
 
5.7 Public-action 
 
M. Trudeau mentionne que Pierre-Yves Faucher sera de retour pour le public-action et qu’il offre 
également ses services de cueillette d’informations et des photos des événements. 
 
M. Trudeau a rencontré avec M. Pistagnesi Mme Sophie Brzozowska pour une éventuelle 
participation dans le cadre d’une revue annuelle pour l’Association. Mme Brzozowska 
s’occuperait des ventes et publicités en retour d’une commission de 25% sur les ventes. Au 
niveau de l’annuel, M. Faucher s’occuperait des textes et M. Jobin de la conception et de la 
publication. 
 
5.8 Journée Technique 
 
N/A 
 
5.9 Commandites 
 
M. Pierre Pistagnesi dépose copie du programme avantage afin d’aborder les membres 
manufacturiers et explique le fonctionnement du programme. 
 
Suite aux commentaires des membres présents, M. Pistagnesi joindra au programme un tableau 
permettant aux membres manufacturiers de déterminer dans quelle activité ils veulent leur visibilité.  
 
Suite aux derniers correctifs, le tout sera envoyé à tous les membres manufacturiers. 
 
5.10 Site internet 
 
M. Pistagnesi mentionne que le mandat à « Drafter » pour la mise à jour du site Web a été donné. 
 
D’ici la mi-juillet 2013, nous devrions être en mesure d’effectuer les paiements en ligne pour 
certaines activités via le site web. 
 
 
 
 
 
 

Page 4 
 
 
 
 
 
 
 



 
5.11 Code d’éthique et règlements, guide/manuel du chapitre 
 
M. Pistagnesi disbribue aux membres présents la dernière version du projet de code d’éthique et de 
déontologie de l’A.T.P.A., Chapitre du Québec. 
 
Après discussion, il est suggéré d’adopter ce code. Toutefois, en enlevant les mentions et les 
termes se rapportant à la déontologie. 
 
Proposition :   
Il est proposé d’adopter le code d’éthique déposé aux membres du C.A. en date du 19 juin 
2013 en enlevant les termes se rapportant à la déontologie et d’octroyer jusqu’à concurrence 
de 3000$ un mandat à Mme Suzanne Lemieux du Cégep St-Laurent pour voir à l’évolution et 
l’amélioration de ce code. 
 
 Proposé par :  Martin Letarte 
 Secondé par :  Guy Bergeron 
 
 Adopté à l’unanimité 
 
 
5.12 Protocole et reconnaissance 
 
M. Pistagnesi présente la proposition reçue pour refaire des plaquettes et épinglettes pour les 
différents postes du C.A. et du C.E. 
 
Proposition :   
Il est proposé d’autoriser jusqu’à un montant maximal de 3000 $ pour refaire et fabriquer des 
plaquettes et épinglettes pour les membres du C.A. et C.E. tel que soumis dans la proposition 
déposée.  
 
 Proposé par :  Patrick Caron 
 Secondé par : Gilles Céré 
 
 Adopté à l’unanimité 
 
 
5.13 Mesures D’urgences 
 
Mme Céré mentionne que l’A.P.W.A. a demandé des sujets pour des conférences pour le 
congrès à Toronto. L’A.P.W.A. a également demandé à Mme Céré pour faire une présentation, 
soit en français ou en anglais au congrès de 2014. 
 
Elle a rencontré les autres membres du comité des mesures d’urgence de l’A.P.W.A. lors de la 
conférence-neige de l’A.P.W.A. 2013. 
 
Elle a rencontré la délégation (comité organisateur) pour le congrès 2014 de Toronto. Le comité 
sollicite notre aide afin d’avoir un volet francophone au congrès et ainsi attirer le plus de monde 
possible à Toronto. 
 
 
 

Page 5 
 
 
 
 
 
 
 
 



Mme Céré mentionne également qu’il y aurait intérêt qu’elle soit présente lors du congrès à 
Chicago pour participer aux rencontres du comité des mesures d’urgences et pour établir les 
liens avec les responsables du congrès de Toronto. 
 
Proposition :   
Il est proposé d’autoriser la participation de Mme Valérie Céré au congrès de l’A.P.W.A. de 
Chicago pour assister aux rencontres du comité des mesures d’urgence à même les budgets 
déjà autorisés pour les membres du C.E. considérant qu’il n’y a seulement que 4 membres 
pouvant aller à Chicago. Le C.A. demande par contre à Mme Céré de vérifier si le comité des 
mesures d’urgences de l’A.P.W.A. aurait un budget disponible pour assumer une partie des 
frais. 
 
 Proposé par :  Guy Bergeron 
 Secondé par : Pierre Bélanger 
 
 Adopté à l’unanimité 
 
 
5.14 Tournoi de Balle-Molle 
 
Ce point est retiré car aucun projet est en cours de réalisation. 
 
6 DIVERS  
 
N/A 
 
7.    PROCHAINE RÉUNION 
 
La prochaine réunion aura lieu le jeudi, 11 juillet 2013 à 11 :00  au garage municipal de la Ville 
de Repentigny. 
 
 
8.    LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
Levée à : 15 :50 
 
 Proposé par : Éric Langlois 
 Secondé par : Pierre Pistagnesi 
    
 
 
 
 
 
 
 
Préparé par : Martin Letarte. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


